
Alcaldes fallecidos durante el primer año de mandato local

Alcalde Municipio Fecha fallecimiento

Ramón Rodríguez Villayón (Asturias) 07-04-2016

Pere Ribera Sant Mateu de Bages 15-01-2016

Peru Sainz-Bizkaia Sukarrieta (Vizcaya) 03-03-2016

José Manuel Campos Rus (Jaén) 04-12-2015

Pedro José Millán Muniesa (Teruel) 21-03-2016

Felipe González Montejo de Tiermes (Soria) 11-03-2016

Ayuntamientos con cambios tras una moción de censura *

Municipios Provincia Alcalde y partido que obtiene la Alcaldía Fecha

Elche de la Sierra Albacete Raquel Ruíz (PSOE) 18-04-2016

La Parra Badajoz Alejandro Lagar (PP) 11-04-2016

Arenys de Mar Barcelona Anabel Moreno (ERC-MES-AM) 06-04-2016

Tarifa Cádiz Francisco Ruiz (PSOE) 12-11-2015

Corvera de Toranzo Cantabria Mónica Quevedo (PRC) 15-12-2015

Socuéllamos Ciudad Real Julia Medina (PP) 11-03-2016

Noia A Coruña José Santiago (PP) 17-02-2016

Manacor Illes Balears Pedro Roselló (PP) 04-11-2015

Cuevas del Becerro Málaga Cristóbal González (MAS PUEBLO) 30-01-2016

Pizarra Málaga Francisco Lozano (PP) 05-03-2016

Ronda Málaga María Teresa Valdenebro (PSOE) 16-03-2016

Batres Madrid José Angel Fernández (PSOE) 09-04-2016

Molina de Segura Murcia Esther Clavero (PSOE) 29-03-2016

Torre-Pacheco Murcia Antonio León. (PITP) 21-11-2015

Oía Pontevedra Cristina Correa (PP) 12-11-2015

Galindo y Perahuy Salamanca Francisco Jesús Rodríguez (IND) 23-01-2016

Zamayón Salamanca Angel Luis del Arco (PSOE) 19-02-2016

Constantina Sevilla Eva María (PSOE) 26-01-2016

Andilla Valencia Consuelo Alfonso (AUNA) 11-04-2016

(*) Hasta el 31 de abril de 2016. Fuente: Portal de Entidades Locales del MINHAP

Durante el tiempo 
transcurrido desde 
la constitución 
de los nuevos 
Ayuntamientos, 
la normalidad 
institucional ha sido 
la tónica dominante. 
69 Consistorios 
han registrado 
cambios de regidor 
y, de ellos, sólo en 
20, provocados por 
mociones de censura
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1   Hace un año que está al frente del ayuntamiento, ¿es 
como se lo imaginaba?

2   ¿Qué es lo que más desvelos le ha causado en este 
año?

3   ¿Y lo que más le ha satisfecho?

4   ¿Cuáles fueron las primeras medidas que tomó?

Ilusión, trabajo y ganas de darlo todo por su municipio. Así se expresan los Alcaldes que han contado a Carta Local cómo les ha ido en 
este primer año de su mandato. Rafael Martínez, Alcalde de San Martín de la Vega (Madrid); Laura Rivado, Alcaldesa de Haro (La Rioja); 
Francisco Guarido, Alcalde de Zamora; Alberto Fernández, Alcalde de Ayamonte; y José Francisco Ballesta, Alcalde de Murcia, tienen 
un denominador común: todos ellos son nuevos al frente de la Alcaldía tras las elecciones de mayo de 2015.   

5   ¿Cuál es y cuándo será realidad la propuesta o proyecto 
que para usted es su ojito derecho en este mandato?

6   ¿En qué ha cambiado y cómo su relación con los vecinos 
en este año?

7   Pídale tres deseos a lo que queda de Legislatura.

8   Dígales algo a los otros 8.124 alcaldes y alcaldesas que 
como usted están cumpliendo un año.

1   Más difícil de cómo me lo imaginaba. Haro es una ciudad gran-
de, son casi 12.000 habitantes, y hay que gestionar muchos te-
mas, pero la verdad es que se lleva con ilusión y con muchas 
ganas. Este año, además, he sido madre primeriza, lo que signi-
fica que aparte de los proyectos personales, tengo otros perso-
nales, pero los afronto con la misma ilusión.

2   El paro, que también ha afectado a nuestro municipio, y encon-
trar soluciones viables a este problema, aunque no sea compe-
tencia de los Ayuntamientos, para intentar mejorar un poco la 
situación laboral de la gente. 

3   Poder llevar a cabo personalmente proyectos con las diferentes 
asociaciones del municipio. Nosotros creemos que para sacar 
las cosas adelante es necesario contar con la opinión de toda 
la gente y consensuar con la mayoría de los ciudadanos. Puede 
que aún no estemos danto grandes pasos, pero los que esta-

Laura Rivado, 
Alcaldesa de Haro 

mos dando sí son muy seguros porque estamos escuchando 
a todo el mundo. 

4   Nada más tomar posesión, decidimos no sacar adelante dos 
obras que estaban planificadas por el anterior equipo de go-
bierno, lo que nos ha permitido ahorrar dinero y poder afron-
tar el mantenimiento de los dos colegios del municipio, que 
estaba paralizado. 

5   Tengo en mente varios, pero tal vez el más importante para mí 
es hacer un vivero de empresas para la gente emprendedora, 
un local a “coste cero” donde puedan empezar su actividad, 
sabiendo que cuentan con la ayuda del Ayuntamiento para 
los trámites burocráticos y afrontar las dificultades iniciales.

6   No soy natural de Haro y la gente al principio no me recono-
cía o se sorprendía preguntando que si era “la de los carte-
les”. Ahora todo ha cambiado y me saludan por la calle. Para 
mí es un poco raro, pero la verdad es que mis vecinos son 
muy amables y como contamos con ellos para todo, la ver-
dad que da gusto. 

7   Poder bajar las cifras el paro; mejorar los colegios, aunque sa-
bemos la educación no es competencia nuestra, pero yo me 
llevaría un chasco muy grande si los colegios siguieran en las 
condiciones que están; y mejorar todos los servicios sociales 
de la ciudad de Haro. No queremos hacer grandes inversio-
nes ni gastar en grandes obras, porque pensamos que no es 
el momento, pero creemos que Haro tiene mucha capacidad 
para crecer y para hacer mucho por la Rioja Alta, de la que 
somos cabecera de comarca.

8   Felicitarles a todos y animarles a que sigan trabajando, por-
que aunque la tarea es difícil, los buenos momentos y los resul-
tados merecen la pena.
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tarea de ser Alcalde



1   Ha sido un año de mucho trabajo de un equipo de gobierno 
que se ha encontrado una situación aún más difícil y compli-
cada de lo que imaginábamos. Cuando llegamos descubrimos 
que la deuda municipal era muy superior a lo que se decía, lo 
que dificulta de manera importante la gestión.

2   Poder hacer frente cada mes al pago de las nóminas de los más 
de doscientos trabajadores con los que cuenta este Ayunta-
miento me sigue causando preocupación mes tras mes. Pero 
también poder atender los impagos a los proveedores, con los 
que el Consistorio mantiene una importante deuda. 

3   Mi mayor satisfacción ha sido, por supuesto, la readmisión de 
los once empleados municipales que habían sido despedi-
dos por el anterior equipo de gobierno. Su despido fue una 
gran injusticia y era una situación que había que revertir.

4   Asegurar el pago de las nóminas de los trabajadores del 
Ayuntamiento, que habían estado hasta cinco meses sin 
cobrar. Pero también emprender acciones necesarias como 
el asfaltado de calles, el arreglo de arriates, jardines y zonas 
verdes, con un Plan de Choque de Jardinería, al que ahora se 
suma otro para adecentar los parques del municipio. 

5   Nuestro proyecto más deseado es el “Ayamonte mira al río”. 
Una iniciativa ambiciosa que pretende reconciliar a la ciudad 
con nuestro río, integrándolo a la vida diaria del municipio y al 
paisaje urbano. El objetivo fundamental de este proyecto es la 
reactivación y la diversificación de la economía local. 

6   Mi posición como alcalde me ha permitido conocer a mu-
chos de mis vecinos personalmente, pero sobre todo cono-
cer de primera mano sus necesidades y su realidad. En estos 
meses de gobierno municipal he recibido, personalmente, a 
más de dos mil vecinos, más los que han recibido atención 
directa por parte de mis compañeros de equipo de gobierno.

7   Que podamos dar una solución a la problemática de nuestra 
playa, castigada con dureza por los últimos temporales. Que 
ganemos la batalla al desempleo. Y que la reactivación eco-
nómica del municipio sea una pronta realidad. 

8   Les diría que se dediquen con empeño, esfuerzo e ilusión a 
sus ciudadanos. Los Ayuntamientos somos, en momentos de 
dificultad, el primer recurso al que acuden los ciudadanos. Es 
verdad que esto te quita muchas horas de sueño y que supo-
ne una gran responsabilidad. Pero resulta alentador saber que 
nuestro sirve de esperanza para muchas personas.

Alberto Fernández,
Alcalde de Ayamonte 

Rafael Martínez, Alcalde 
de San Martín de la Vega

1   Dirigir un Ayuntamiento nunca es como se imaginaba uno. 
Siempre están saliendo cosas nuevas, no es un trabajo me-
tódico, sino un trabajo del que siempre se aprende y donde 
cada día surge un nuevo reto que cumplir. Sabes cuando en-
tras a tu despacho pero nunca cuando vas a salir de él.

2   Sin duda, la situación económica. Redirigir las finanzas del 
Ayuntamiento, disminuyendo los gastos corrientes y los gas-
tos superfluos; medidas que muchas veces no son entendi-
das pero que permiten que no tengamos que subir los im-
puestos a aquellos que peor lo están pasando y hacer frente 
a todas las obligaciones de préstamos recibidos.

3   El contacto directo con mis vecinos. Que me vean como uno 
más, dispuesto a trabajar y siendo conscientes todos de la 
situación tan delicada que atraviesa nuestro Ayuntamiento. 
La empatía que presentan los vecinos en estos tiempos es de 
agradecer para un Alcalde.

4   La recuperación de actividades culturales, de ocio y tiempo 
libre. En tiempos de crisis la cultura siempre es la más per-
judicada y en nuestro municipio llevamos tiempo sin tener 
programas atractivos dirigidos a todos los vecinos. Estudia-
mos minuciosamente el presupuesto, eliminando gastos no 
convenientes y destinamos ciertas partidas a la participación 
ciudadana.

5   Mis “ojitos derechos” son mis vecinos, su bienestar y calidad 
de vida. Esta legislatura no será la de las grandes obras e in-
fraestructuras, sino la de la recuperación de los servicios per-
didos y el mantenimiento de los que ya tenemos. Soy más 
de poder solucionar los pequeños problemas que de realizar 
grandes obras que hipotequen más a este municipio.

6   La verdad que poco ha cambiado y si lo ha hecho ha sido 
para mejor, sin duda. Llevo más de 8 años de Concejal en este 
Ayuntamiento lo que me ha permitido conocer a muchos de 
mis vecinos. Si algo tuve claro desde mi investidura es que 
a partir de ese momento y durante los próximos 4 años mi 
dedicación seria exclusiva para ellos.

7   Lo tengo muy claro: Trabajo para todos aquellos que se en-
cuentran en situación de desempleo; mejora en la situación 
económica que atraviesan muchos Ayuntamientos y salud 
para poder seguir trabajando.

8   Animo y fuerza. Son tiempo difíciles para todos aquellos que 
nos dedicamos a la política y para todos a los que nos gusta 
el municipalismo. No serán mejores  Alcaldes o Alcaldesas 
quienes más obran realicen o inauguren, sino quienes estén 
al lado de sus vecinos en los peores momentos.
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1   Los 16 años en la oposición me proporcionaron un conoci-
miento a fondo del Ayuntamiento, pero el trabajo ahora es 
muy diferente. En ambos casos, exige dedicación completa

2   El funcionamiento lento de la Administración. Casi todo es-
taba parado, los contratos de servicios caducados, ofertas 
públicas de empleo que no se habían ejecutado y un inexis-
tente mantenimiento en la ciudad. La lentitud exaspera, pero 
la máquina se ha puesto a funcionar.

3   Se acabaron los procedimientos negociados sin publicidad y 
“el dedo” en las adjudicaciones. Además, se está producien-
do ahorro para el Ayuntamiento por las bajas en las ofertas 
que antes no se producían. Ha sido también muy importante 
traducir el superávit de 2015 de manera rápida en el pago de 

Francisco Guarido, 
Alcalde de Zamora

José Francisco Ballesta, 
Alcalde de Murcia

deuda bancaria y varios millones para inversiones sostenibles 
que ya se han aprobado en Pleno.

4   Un ahorro considerable en sueldos y liberados políticos del 
gobierno. La oposición sigue teniendo los que le correspon-
de por Reglamento. No hay abanico salarial. Los sueldos de 
todos los concejales liberados, incluyendo el del Alcalde, son 
iguales, 32.000€ brutos al año. 

5   Se han programado dos inversiones sostenibles muy necesa-
rias. Un proyecto de asfaltado de calles de un millón y despe-
jar la Muralla de viviendas en la Avenida de la Feria, proyecto 
y que supone un hecho fundamental para el desarrollo del 
turismo en la ciudad.

6   Yo sigo siendo el mismo de siempre y eso lo sabe la gente, 
pero tengo menos tiempo para ir por la calle y relacionarme 
con los vecinos. A partir de ahora debemos volcarnos en la 
participación a través de los consejos sectoriales, que no han 
funcionado en los últimos mandatos. Es lo que toca impulsar 
ahora.

7   Que no  haya un desahucio más, que al final del mandato 
dejemos una ciudad en perfecto estado de mantenimiento y 
que los programas de servicios sociales satisfagan las necesi-
dades básicas de todos los vecinos. 

8   En Zamora me dicen que poco a poco y sin desfallecer. Lo 
importante es actuar en el gobierno con el mismo grado de 
transparencia que exigíamos desde la oposición. Es lo que 
me dicen y lo que yo le diría a mis compañeros Alcaldes.

1   Desde fuera te haces una idea de la dimensión que tiene la
gestión del Ayuntamiento de Murcia pero, desde dentro, esa 
dimensión es mucho más grande de lo que te imaginabas. 

2   Vivo en permanente insatisfacción, todo trabajo me parece
poco para un Ayuntamiento como el de Murcia. Al ser Alcal-
de, la responsabilidad pesa directamente sobre tu cabeza y 
asumes muchas preocupaciones y desvelos. 

3   El día a día de mi actividad como Alcalde; atender a los ve-
cinos, ayudarles a solucionar un problema o poder darles el 
servicio que necesitan. Es muy satisfactorio trabajar por los 
demás cuando tienes vocación de servicio público y ves a 
los vecinos contentos con tu trabajo.

4   Lo primero que hicimos fue crear un Plan de Protección de
la Huerta de Murcia. La Huerta es el germen de esta ciudad 
y uno de los motores de su economía. Además, considero 

que se deben aplicar con inmediatez procedimientos aún 
más transparentes, ágiles y participativos para que los mur-
cianos sean parte activa en el progreso y el desarrollo de su 
municipio.

5   Hemos desarrollado una Estrategia de Ciudad llamada ‘Mur-
cia 2020’ sobre la que trazar y desarrollar los principales pro-
yectos de nuestra ciudad. Es un modelo que engloba  pro-
yectos motores como la rehabilitación y recuperación del 
Yacimiento de San Esteban y su entorno, la recuperación de 
la Cárcel Vieja, el proyecto Murcia Río y la protección de la 
Huerta. 

6   No ha cambiado nada, sigo estando al servicio de los ve-
cinos. Lo único que ha cambiado es que ahora conozco a 
mucha más gente y la confianza con la que ya conocía es 
mayor.

7   Consenso político en las tomas de decisiones que son
constructivas para Murcia. Que toda la sociedad murciana 
se sume al proyecto de ciudad que queremos y participen 
de manera activa en el diseño y desarrollo de nuestros pro-
yectos. 

8   Hay que soñar bien alto para poder cumplir nuestros obje-
tivos como Alcaldes de nuestras ciudades y pueblos. Tene-
mos que sumar y seguir construyendo para nuestros hijos 
el modelo de ciudad que queremos. Tenemos la gran res-
ponsabilidad de responder a quienes han confiado en noso-
tros. Debemos hacerlo con altura de miras y aplicando todo 
nuestro trabajo y nuestros conocimientos con el apoyo y la 
participación de nuestros vecinos, con honradez y mucho 
honor.
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